

## Petition an den Grossen Rat Basel-Stadt betreffend Fernwärme auch für Grossbasel West

Anlässlich der Veranstaltung der Mitte Grossbasel-West «Gas weg – was nun, was tun?» am 13. September 2023 zeigte sich eindrücklich, dass die Situation der Liegenschaftsbesitzenden in Grossbasel West unbefriedigend ist. In grossen Teilen westlich von Steinenring und Spalenring, an der Grenze zu Binningen und Allschwil, wird keine Fernwärme eingezogen. Der genaue Plan, wo nun Fernwärme als Ersatz für das abzustellende Gas eingezogen wird, ist den Behörden bekannt.

Diejenigen, die keinen Fernwärmeanschluss angeboten erhalten, müssen sich selbst informieren, selbst Lösungen suchen und selbst zuschauen, wie sie die neue Heizenergie finanzieren können. In vielen Fällen, gerade bei den schmalen Liegenschaften im Neubad, sind keine befriedigenden Lösungen möglich. Zudem sind die längerfristigen Auswirkungen von Erdsonden und Wärmeaustauschgeräten auf die Umwelt weitgehend unklar. Fernwärme wäre also wünschenswert, weil diese zentral aufbereitet und in möglichst ökologischer Form zur Verfügung gestellt werden kann.

Auch die Finanzierung der neuen Anlagen ist ein grosses Problem für viele der Anwohnenden, nicht nur für die Hauseigentümerinnen und -eigentümer, denn die hohen Kosten müssen zwangsläufig zumindest teilweise auch an die Mietparteien weiterbelastet werden. Die Rechnung, die Hauseigentümerinnen und -eigentümer anstellen, führt in vielen Fällen dazu, dass anstelle des Anschlusses an die Fernwärme alternative Varianten gewählt werden, womit das Fernwärmenetz nicht ausreichend genutzt wird. Es muss auch diesen Anwohnenden dann, wenn ihre Anlagen dereinst ersetzt werden müssen, möglich sein, sich der Fernwärme kostengünstig anzuschliessen.

Die Unterzeichnenden fordern von der Regierung deshalb was folgt:

- **Den Einzug der Fernwärme ohne Anschlusszwang westlich ab Holeestrasse, Spalenring / Steinenring bis an die Grenze zu Binningen und Allschwil überall dort, wo Fernwärme nicht vorgesehen ist.**
- **Die Finanzierung des Anschlusses an die Fernwärme durch den Kanton.**

Vorname, Name	Adresse, PLZ, Ort	Unterschrift

Das Organisationskomitee der Petition bilden Manuel Steiner, Raphael Küng und Andrea Strahm. Das Organisationskomitee wird die Petition nach erfolgter Unterschriftensammlung der Petitionskommission des Grossen Rates übergeben.

Senden Sie den ganzen oder auch nur den teilweise ausgefüllten Bogen möglichst bald an:

**Manuel Steiner, Bündnerstrasse 16, 4055 Basel**

Für das Organisationskomitee:  
Manuel Steiner